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ABSTRAK
Nama Penulis	:  Wahidah Suryani
NIM	:  801003010101		
Judul Disertasi	: Komunikasi Komunitas Berbeda Budaya (Studi Komunikasi Antarbudaya Bagi Etnik Bugis-Makassar dan etnik Gorontalo di Kota Gorontalo)		
	
	Judul disertasi ini komunikasi komunitas berbeda budaya (studi komunikasi antarbudaya bagi etnik Bugis-Makassar dan etnik Gorontalo  di Kota Gorontalo). Selanjutnya, disertasi ini dirumuskan dalam tiga rumusan masalah, yaitu  bagaimana komunikasi verbal etnik Gorontalo dan etnik Bugis-Makassar yang menimbulkan bias komunikasi; bagaimana persepsi diri dan persepsi orang lain etnik Gorontalo dan etnik Bugis-Makassar; bagaimana proses komunikasi etnik Bugis-Makassar dalam berinteraksi dengan etnik Gorontalo. 
		Penelitian ini termasuk kategori penelitian lapangan yang bersifat kualitatif-deskriptif, dengan menggunakan pendekatan fenomenologi, komunikasi antarbudaya, sosiologi dan antropologi. Penelitian ini dilaksanakan di kota Gorontalo. Metode pengumpulan data adalah observasi, wawancara, dan studi dokumen. Yang menentukan keabsahan data dalam penelitian  ini adalah kredibilitas, transferabilitas, dependabilitas, dan konfirmabilitas. Selanjutnya, dilakukan reduksi data yang terus berlangsung selama penelitian. Kemudian, proses akhirnya adalah penyajian data.
Hasil penelitian menunjukkan bahwa bahasa verbal bisa bermakna berbeda bila disampaikan dalam budaya yang berbeda, perbedaan makna itu terkadang menimbulkan kesalahpahaman atau terjadi bias komunikasi. Dalam budaya material berupa bahasa verbal pengaruh budaya Manado masih sangat kental, ini terlihat pada bahasa Indonesia dialeg Gorontalo yang cenderung mengikuti logat Manado dan terlihat juga dalam perayaan ulang tahun serta pemberian nama bagi anak-anak mereka. Dari persepsi diri dan persepsi terhadap etnik lain terungkap kedua etnik dalam memandang dirinya atau in-groupnya lebih dominan mengungkapkan persepsi  pada hal-hal yang positif semata. Sementara dalam memandang orang lain atau out-groupnya, persepsi yang diungkapkan masih berimbang antara yang positif dan negatif. Proses komunikasi berlangsung dalam tiga model yakni linear, interaksional, dan transaksional. Proses komunikasi antara etnik Gorontalo dan etnik Bugis-Makassar terwujud dalam proses interaksional, bahkan sampai pada tahap transaksional. Dalam konteks tersebut, proses komunikasi terjadi tidak disengaja atau tanpa direncanakan, namun berlangsung secara spontan karena adanya kebutuhan untuk berkomunikasi atau saling kenal mengenal. Proses komunikasi dengan model traksaksional membawa kedua etnik ini pada harmonisasi hubungan. Mereka sama-sama bertanggungjawab terhadap efek atau bias komunikasi yang mungkin ada dalam sebuah proses komunikasi. Harmonisasi hubungan ini mengarah pada minimalisasi konflik karena kedua etnik melakukan proses komunikasi dengan mengedepankan pada persamaan yang mereka miliki yakni persamaan agama dalam hal ini Islam, kedekatan geografis yang melahirkan ikatan emosional yang cukup kuat, dan ikatan sejarah yang menghubungkan antara kedua etnik ini.  
	Implikasi penelitian lebih ditekankan pada aspek mengurangi bias komunikasi yang selalu ada dalam setiap proses komunikasi, apalagi yang berbeda budaya sehingga tercipta rasa aman dan damai tanpa konflik. Pertemuan antara budaya adalah kemestian, maka mempelajari dan menerapkan komunikasi antarbudaya yang efektif adalah kewajiban.
	























ABSTRACT
Author Name		: Wahidah Suryani
NIM			: 801003010101
Tittle of Dissertation	: Communication Community on the Different Cultural (Intercultural Communication Studies for Bugis-Makassar  Ethnic and Gorontalo Etnic in Gorontalo City)
	The title of this dissertation different communities cultural communication (the study of intercultural communication for Bugis-Makassar ethnic and Gorontalo ethnic in Gorontalo City). Further, this dissertation formulated in three problem formulation, that is how the verbal communication Gorontalo ethnic and Bugis-Makassar ethnic bias leading to communication, how self-perception and perception of others Gorontalo ethnic and Bugis-Makassar ethnic,how  the communication process of Bugis-Makassar ethnic in interacting with Gorontalo ethnic.
	This study belongs to the category of field research is qualitative-descriptive, using a phenomenological approach, intercultural communication, sociology and anthropology. This research was conducted in the city of Gorontalo. Methods of data collection are observation, interviews and document study. Which determine the validity of the data in this study are credibility, transferability, dependability, and confirmability. Further, performed the data reduction continued during the study. Then, the end is the presentation of data.
	Results showed that verbal language can be significantly different when presented in different cultures, the difference in meaning is often misunderstood or communication bias. In material culture in the form of verbal language Manado cultural influence is still very strong, it looks at Indonesian dialeg Gorontalo accent tends to follow Manado and looks well in the birthday celebration as well as providing for the names of their children. Self-perception and the perception of other ethnic groups revealed that much of a difference, either positive or negative. The second way of looking at himself or ethnic in-ungrouped more dominant perception revealed positive things only. Meanwhile, in view of others or out-ungrouped, perceptions expressed are balanced between positive and negative. Communication process takes place in three models namely linear, interactional, and transactional. The process of communication between Gorontalo ethnic and Bugis-Makassar ethnic manifested in interactional process, even to the transactional stage. In this context, the communication was not deliberate or unplanned, but it happens spontaneously because of the need to communicate or know each other know. The process of communication with the model traksaksional bring both ethnic relations in harmony. They are equally responsible for the effects of communication or bias that may exist in the communication process. Harmonization of this relationship leads to the minimization of conflict, whereas in the study revealed that there is a bias of communication, especially on the difference in the meaning of language, cultural values, and cultural norms that shape the two ethnic groups. However, the cultural conflict occurs then no or minimal because both ethnic communication process by promoting the equality they have the equation in this case Islam religion, geographical proximity bear a strong emotional bond, and historical ties between the two ethnic connect. 
	Implications of the study with more emphasis on aspects of communication reduces the bias inherent in any communication process, especially the different cultures in order to create a sense of security and peace without conflict. A meeting between cultures is a necessity, then learning and implementing effective intercultural communication is mandatory.
























تجريد البحث
اسم الباحث	 : واحدة سورياني
رقم القيد	 :    ١٠٠١٠٣٠٠١٠٨
عنوان البحث	: الإتصالات بين المجتمع المختلفة ثقافيا (دراسة إتصالية ثقافية بين قبيلة بوقس مكسار وقبيلة غورونتالو فى مدينة غورونتالو)  

لقب لهذا البحث الإتصالات بين المجتمع المختلفة ثقافيا دراسة اتصالية ثقافية بين قبيلة بوقس مكسار وقبيلة غورونتالو فى مدينة غورونتالو ا ظا في, ا طر و حة و ضعت في ثل ثة مشكلة صيا غة ,ا ي كيف الإتصال الحواري بين قبيلة غورونتالو وقبيلة بوقس مكسار الذي يجلب تأثير الإتصالي . كيف رأي الشخصي ورأي الغير من قبيلة غورونتالو وقبيلة بوقس مكاسر. كيف تتم عملية الإتصال بين كلا القبيلتين. 
ويعتبر هذا البحث من قبيل البحث الميداني كيفيا ووصفيا مع استخدام المدخل المشهدي والإتصالي بين الثقافات بجانب المدخل الإجتماعي والأنتروبولوجي. وقد اجري هذا البحث فى مدينة غورونتالو. وقد جمعت المادة على طريقة المقابلة ودراسة المستندات مع المشاهدة. اما العناصر الأساسية فى تعيين سلامة المادة فى هذا البحث هي امكانية التحقيق واستناد المادة وامكانية الدفاع. وبعد ذلك شرع الى اعادة النظر  المستمرة للمادة خلال فترة البحث ثم فى النهاية وصل الى تقديم المادة.
 أ ظحر ت ا لنتا أج أن ومن نتائج هذا البحث اكد ان الكلمات الحوارية قد يفهم بمعان مختلفة حينما القي من جانب الثقافة المختلفة على الرغم من ذلك لا يزال مادة الثقافية الحوارية متأثرا بثقافة الميناهسية حيث نرى فى استخدام اللغة الإندونيسية ان لهجة الغورونتالية تشابه وتتابع لهجة الميناهسية وايضا عند احتفال بعيد الميلاد أو فى تسمية اولادهم. اما من ناحية الرأي الشخصي والرأي على قبيلة اخرى اتضح ان هناك فروقا كثيرا سلبيا كان او ايجابيا. حيث ان كلا القبيلتين عند ما تتكلم عن نفسه او قبيلته اكثرهم يد لون عن ايجابيات قبيلتهم فقط. بينما عند الكلام على مقابلهم كان الرأي متوازنا بين الرأي الإيجابي والرأي السلبي. اما بالنسبة الى عملية الإتصالات بين القبيلتين فقد تجري فى ثلاثة اشكال، وهي اتصال متكافئة او متساوية، اتصال داخلي واتصال خارجي. فقد يتحقق الإتصال بين قبيلة بوقس مكاسر وقبيلة غورونتالو بشكل داخلي بل وقد وصل الى شكل ٍخارجي فى كثير من الوقائع. وقد حد ثت تلك العملية بلا قصد بسبب وجود الرغبة فى الإتصال او التعارف بين الجانبين. ولكن يجب ان نعلم بأن هذه العملية فى نفس الوقت قد أدت الى تحقيق العلاقة الأخوية المتحمسة بين الجانبين. فهما يشعران بمسؤولية تامة على جميع الأثر المترتب الذي يمكن ان يقع فى تلك العملية. وبوجود تلك العلاقة الأخوية المتحمسة قللت الفوضى رغم ان فى اطار عملية البحث تبين وجود الأثر فى الإتصال، خاصة فى مجال اختلاف معانى اللغة والقيم الثقافية وقوانينها المنبعثة وراء كلا من القبيلتين. ولكن كل ذلك لم يفضي الى وقوع الفوضى الثقافية لأن كلا من الجانبين جعلت عملية الإتصال وسيلة الى تقديم اسس المساواة بين الجانبين فى الديانة وهي الإسلام، مع جعل اتصال جانب التاريخي وقرب الأماكن جغرافيا الذي يستطيع ان يلد ربطة الروحية القوية بينهما. 
ومن التعقيب على هذا البحث هو اهمية تقليل أثر الإتصالات الموجودة فى كل عملية الإتصالات لا سيما المجتمع المختلفة ثقافيا حتى تستطيع ان تتحقق من وراء ذلك الأمن والسلام. وايضا ان لقاء ثقافي هو امر لا زم فى هذه الحياة لذلك يجب وجود دراسة وتطبيق الإتصالات السليمة بين الثقافات. 
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